



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El día lunes 10 noviembre 2008, se llevó a cabo la ceremonia de entrega de los Konex de Platino y fueron distinguidas la empresa barilochense INVAP S.E., en el rubro entidades de investigación científica y tecnológica y el Instituto Balseiro en el rubro entidades educacionales.

El licenciado Héctor E. Otheguy, gerente de INVAP S.E., agradeció al jurado y destacó que la empresa de tecnología rionegrina se apoya en tres pilares: técnicos y profesionales de primer nivel y una cultura organizacional de máximo compromiso; el sistema científico y tecnológico argentino, "del cual somos parte por formación y por trabajo conjunto, el Ministerio de Ciencia y Tecnología y su Agencia de Promoción, las universidades, el CONICET, la CoNAE y la CNEA, en la que se generó el grupo fundador liderado por Conrado Varotto", y la sinergia entre el Estado Nacional, la Provincia de Río Negro y "nuestra empresa".

Destacó que "sin el acompañamiento de la Embajada Argentina en Australia no hubiéramos ganado la licitación para la construcción del reactor nuclear en ese país, tampoco hubiéramos crecido sin el respaldo de la provincia y no podríamos haber sobrevivido a momentos difíciles sin el compromiso del personal". Luego, el gerente expresó que el reconocimiento se daba en un momento oportuno, "pues nuestro país ha optado por desarrollar su industria y trabajo propio, ha apostado a la soberanía en materia de seguridad aérea desarrollando y fabricando los radares necesarios, ha elegido la soberanía en materia de comunicación con el diseño y construcción del primer satélite argentino de comunicaciones, ha reactivado el plan nuclear argentino con la culminación de Atucha II, la construcción del CAREM, la reactivación de la planta de enriquecimiento de uranio y ha impulsado la legislación de apoyo a la biotecnología, el software, los biocombustibles y la nanotecnología".

También el Instituto Balseiro fue distinguido en el rubro entidades educacionales. Es el más antiguo de los institutos de formación de recursos humanos de la Comisión Nacional de Energía Atómica (CNEA).

A lo largo de más de medio siglo de trabajo y esfuerzo ininterrumpido, el Instituto Balseiro ha forjado un reconocido prestigio, tanto a nivel nacional como internacional, fruto de la cohesión en los criterios de calidad y excelencia que fueron inspirados por el doctor José Antonio Balseiro.



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

Al presente han egresado del Instituto Balseiro 587 Licenciados en Física (carrera creada en 1955), 275 Ingenieros Nucleares (carrera creada en 1977), 15 Ingenieros Mecánicos (carrera creada en 2002), 331 Doctores en Física (desde 1958), 35 Doctores en Ingeniería Nuclear (desde 1986), 19 Doctores en Ciencias de la Ingeniería (desde 2001), 101 Especialistas en Aplicaciones Tecnológicas de la Energía Nuclear (desde 1996), 81 egresados de la carrera de Maestría en Ciencias Físicas (desde 2003) y 24 de la Maestría en Física Médica (desde 2004).

En la categoría "entidades de investigación científica y tecnológica" fue premiada la empresa INVAP S.E., junto a Biosidus, el Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF), el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA) y el Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI).

La breve reseña de la Fundación Konex destaca para INVAP S.E. que se trata de una "empresa de Río Negro, lleva más de 30 años diseñando y construyendo sistemas tecnológicos complejos, para satisfacer necesidades nacionales y competir internacionalmente. Los principales logros son: desarrollo de la tecnología de enriquecimiento de uranio; provisión a Australia de un reactor nuclear experimental con tecnología nacional; diseño y fabricación de satélites de observación de la Tierra; desarrollo del primer satélite argentino de comunicaciones para la empresa Ar-Sat; diseño y fabricación de radares para control de tránsito aéreo para el Ministerio de Defensa; desarrollo de aerogeneradores y provisión de equipos y centros para radioterapia. Potencia sus recursos humanos trabajando en estrecha colaboración con el Sistema Nacional de Ciencia y Tecnología, en particular con la CoNAE y con la CNEA, organismo del cual nació".

Años antes habían recibido sendos premios Konex los científicos Conrado Varotto (fundador de INVAP S.E.) y Juan José Gil Gerbino, uno de los más importantes tecnólogos de la empresa barilochense.

Varotto recibió en 1993 nada menos que el Premio Konex de Platino, que se otorga a uno de los cinco premiados con el Konex cada año. Y Gil Gerbino también recibió luego -en 2003- el Konex de Platino.

Por ello:

**Autor:** Osvaldo Enrique Muená.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** Su satisfacción por los premios Konex de Platino 2008 con que fueron distinguidas la empresa barilochense INVAP S.E. en el rubro entidades de investigación científica y tecnológica y el Instituto Balseiro en el rubro entidades educacionales.

**Artículo 2°.-** De forma.